

キビキビ No.14 ニコニコ ハキハキ

利尻町立沓形小学校 学校だより

発行日：令和7年3月21日（金）
発行者：利尻町立沓形小学校
責任者：校長 門脇 憲司
Tel:84-2055 Fax:84-2699



共に未来を紡ぐ

利尻町立沓形小学校
校長 門脇 憲司

例年よりも早い雪解けに、春の足音が近づいてくるのをひしひしと感じる季節となりました。令和6年度は新校舎への引っ越しという大きな出来事がありました。小学生・保護者の皆様はもちろん、保育所のお友達からたくさんの地域の方、利尻中・利尻高の先生・生徒のみなさんまで本当にたくさんの方にお手伝いいただき、新しい校舎へ無事に引っ越しを終えることができました。

さて、今年度は「自ら学び、仲間と学び 共に未来を紡ぐ資質・能力の育成」と学校教育目標に改訂しました。30年ぶりの改訂です。一人ひとりが着実に基礎・基本の力を身につけ、自分の「はてな？」を大切に学ぼうとする姿、一人ひとりの「はてな？」をみんなの「はてな？」にして一緒に乗り越えていくことを大切にしてきました。学習場面だけでなく、運動会や学芸会などでも一人ひとりの力を育て、仲間と協力してよりよいものを創造していく経験をたくさんしてきました。

子ども達は10年後、大人となり自立していきます。自立とはひとりで生きていける力を身につけることではありません。心理学者の河合隼雄先生によれば「自立の反対は依存ではなく、孤立です。人は他人や物に依存していかないと、生きていけません。必要な依存は自立を助けるのです」（河合隼雄「心の処方箋」より）と述べています。人と人との関わりを大切にできることが大人になって自立できる資質・能力と言ってもいいでしょう。共に支え合える居心地のよさ・居場所も自立した心を育てることになります。

沓形小学校の子ども達は、笑顔であいさつを交わせます。困ったときには「どうしたの」「大丈夫だよ」と自然に声が出てきます。沓小ソーランや緑の羽根募金など、これまで先輩から受け継いできた物を大切にしています。こうして仲間同士支え合いながら、地域の人々の温かさや居心地のよさを感じられる学校です。こうして自立していった子ども達は、決して独りではない、仲間と共に地域の未来と一緒に創造してくると信じています。

令和6年度もたくさんの方の保護者の皆様と地域の方に支えられてきました。心よりお礼申し上げます。令和7年度は今年度以上に地域の方々との結びつきを大切にしたい学校にしていきたいと強く思っています。引き続き、ご支援・ご協力のほどよろしくお願いいたします。

最後に私事ではございますが、このたび、稚内市立潮見が丘小学校に異動することとなりました。

わずか2年の間ではございましたが、利尻島で過ごした日々はとでもしあわせでした。これもひとえに子ども達の屈託のない笑顔、素直な気持ちがあったからこそ。そしてその子ども達や学校を支えていただいた地域・保護者の皆様のおかげです。本当にありがとうございました。



「キビハ」～キビキビ行動、ニコニコあいさつ、ハキハキ返事の沓小生！

転出教職員ご挨拶

門脇 憲司 校長 … 稚内市立潮見が丘小学校へ
廣川久美子 教諭 … 利尻町立利尻中学校へ
池田 統紀 事務職員 … 利尻富士町立利尻小学校鬼脇中学校へ

ふれあい担任
廣川久美子 先生



この度、任期満了に伴い沓形小学校を離れることとなりました。支援員そして教員として過ごした5年間は、私にとってかけがえのない時間でした。元気で明るい子どもたちと共に学び、成長できたことを心から感謝しています。

また、保護者の皆様には温かく支えていただき心よりお礼申し上げます。4月からは隣の利尻中学校で世話になります。これまで見守ってきた沓小の卒業生とともに過ごす新たな学校生活が楽しみです。

今後も地域の一員として、沓小の子どもたちの活躍と学校の発展を願っております。短い間でしたが、本当にありがとうございました。

事務職員
池田統紀 さん



4月より利尻富士町立利尻小学校・鬼脇中学校へ異動することになりました。この4年間は利尻でしかできないようなこともいろいろと経験することができ、また明るく素直で元気いっぱいな子どもたちに囲まれ過ごす日々はとても充実したものでした。

4月から学校は変わりますが、大好きな利尻に残れたことだけでも嬉しく思っています。沓形小学校で学んだことを次の学校でも生かして頑張っていきます。ありがとうございました。



第129回 卒業証書授与式

卒業生の皆さんおめでとうございます。

- 6620 荒開りあんさん 6621 石垣隼汰くん 6622 石垣吏叶くん
- 6623 梶木煌夢くん 6624 常盤井美櫻さん 6625 坂東愛望さん
- 6626 村井晴咲くん 6627 渡邊 恵さん 計8名の皆さんです



三月十五日（土）に、保護者ご来賓のご臨席の下、令和6年度利尻小学校第百二十九回卒業証書授与式を執り行いました。八名の卒業生から受け取り、自分の未来について、校長先生から受け取り、自分の未来について、保護者の皆さんへの感謝の言葉などを、真剣な表情で語りました。すでに練習の段階から卒業生も、在校生も（教職員も）涙あふれる、温かな雰囲気でしたが、本番も沓形小学校の顔として活躍してくれた八名の感謝と応援がこもった素敵な式となりました。



① 令和7年度の年間行事予定について
4月に入ってから正式版を配布いたしますが、3月現在の予定を裏面に掲載しております。今後、変更になる可能性も有りますので、ご了承ください。

② 学級担任発表について
今までは始業式の後、学級担任発表を行っていましたが、新年度からは、事前に担任を発表させていただきます。新年度の学級設営や学級体制作りをスムーズに行ったり、必要に応じて事前懇談を行ったりするためです。なお、発表は4月1日、午前中にあんしんメールでお知らせいたします。

